
Ortschaftsrat  Reichenberg 

 
- Sitzungsprotokoll 05.02.2025 - 

 

Tagesordnung: 

1.0 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
->10 OR anwesend, beschlussfähig 

 
2.0 Abstimmung der Tagesordnung 

->keine Änderungen oder Ergänzungen 

 
3.0 Einwohnerfragen 

->ca. 42 Einwohner anwesend / keine Fragen 
->kurze Vorstellung Frau Sontag als mögliche neue Kandidatin zur Wahl des BM 

 
4.0 Neues aus der Ortschaft 

->Bodenschweller Lößnitzgrundstraße zur Verhinderung der Bordsteinbefahrung 
   -positiv gegen hohe Geschwindigkeiten und Verkehrsrowdytum 
   -negativ beim punktuellen Ausweichen bei LKW oder Linienbus 
 

5.0 Informationen 
->Verwaltungsausschuss 14.01.25 – keine Besonderheiten 
->Technischer Ausschuss 16.01.25 
      -Stand Lärmaktionsplan Sachsen – alle durch Gemeinde beim LRA  
        vorgeschlagenen potenziellen Veränderungen wurden abgelehnt 
       (Anmerkung OV: nun Frage nach der Sinnhaftigkeit des Ganzen – Auftrag kam  
        vom Ministerium - sollten alle Straßen mit Verkehr über 30.000 PKW geprüft  
        werden – dies sind nunmal nur die Kreis- und Staatsstraßen – hier insb. S179  
        und S81 – dafür ist die Gemeinde gar nicht zuständig und in Verantwortung –  
        mithin sehr viel Zeit investiert im OR, Ausschüssen und GR – mit Null Ergebnis –  
        Schade um die Zeit) 
      -Information zu Einnahmen aus Parkverstößen in Moritzburg – ca. 80.000 € 
      -Bauvoranfrage Neubau EFH Am Wasserturm 4a – bereits 2021 abgefragt –  
       damals durch LRA Großenhain abgelehnt worden (Außenbereich) – 2022 durch  
       Bauherren zurückgenommen – 2025 erneute Anfrage bei unverändertem  
       Sachstand – 1/7/0 abgelehnt 
 



 
->Gemeinderat 27.01.25: 
      -Termin Treff Ortsvorsteher mit Bürgermeister am 11.02.2025 
      -1. Lesung Haushaltsplan 2025 
             -47% Einnahmen aus Steuern u. Abgaben / 33% aus Umlagen u. Zuweisungen 
             -47% Ausgaben Transferaufwendungen (Kitas usw.) / 21% Sach-/Dienstleist. 
              13% Personalkosten / 12% Abschreibungen 
             -auffällig hohe Steigerung der Personalkosten – wurde mehrfach hinterfragt 
              (Neueinstellungen weiterer MA, Tariferhöhungen ö.D., Gehaltssteigerungen) 
             -Verschuldung liegt sehr gut bei ca. 352 € je Einwohner (insg. ca. 2,9 Mio. €) 
      -Grundsatzbeschluss Fortschreibung Flächennutzungsplan Boxdorf – hier  
       Thematik Grundstücke Großer Gallberg neben Schulgelände/hinter der Auffahrt 
      -Antrag CDU – Tempo 30 Dresdner Straße Boxdorf – Hintergrund Unfall  
       Fußgänger mit Todesfolge – einstimmig angenommen 
      -Antrag Tempo 30-Zone Moritzburg Ost (gesamtes Wohngebiet) –  
       rege Diskussionen – mehrheitlich abgelehnt 
      -Information Kerstin Missbach über Austritt aus CDU (bleibt aber in der Fraktion) 

 
6.0 Aktueller Stand Platz Hochland 

->Darstellung des Werdegangs durch OV Uhlig 
->Ziel: Verschönerung des Platzes, Schaffung Grünfläche für Ruhe und Begegnung 
->Präsentation der 3 Vorentwürfe der Gemeindeverwaltung + Erklärung 
->offene Diskussion durch die Einwohnerinnen und Einwohner 
->Feststellung der Gedanken, Wünsche, Prämissen und Ideen aus der Diskussion: 
       -Hauptthematik = Wunsch nach Entfernung der Glascontainer 
       -Schaffung einer Freifläche (linksseitig) mit Sitzmöglichkeiten 
       -Begrünung des Platzes durch Rasen sowie Pflanzkästen und Bäume 
       -nach Möglichkeit Erweiterung der Parkflächen  
       -Ausweisung der Parkflächen als Gäste-/Kurzzeitparken  
        (Lieferdienste, Post, Krankenpflege oder Besucher/Gäste der Anwohner) 
       -keine Dauernutzung für persönliches Anwohnerparken 
       -Abgrenzung des Übergangs von Asphalt zu Rasen mit 1-2 Rasengittersteinen an  
        der Seite der Querstraße (Optik und Befahrbarkeit) 
       -Bedenken vor Zerstörung, Lärm, Vandalismus oder ausufernden Feierlichkeiten 
       -Wunsch/Hinweis ähnlich wie auch schon bei Wetterschutzhütte – durch gem. 
        Handeln und gemeinsame Verantwortung eine Pflege und Schutz dieses neuen  
        Platzes durch Alle (nicht nur unmittelbare Anwohner) zu übernehmen 
       -Möglichkeit zur Nutzung für Hochlandfest oder einzelner kleinerer Festivitäten 
 ->letztendlich gemeinsamer Konsens aller Anwohner – soll schöner Platz werden 
 ->mehrheitliche Entscheidung für Variante 2 mit der Bitte um noch leichte  
    Korrekturen: Wegfall der Glascontainer, Abrundung der Ecke zur Einmündung,  
    ggf. Erweiterung der Parkfläche 
 

 



7.0 Beschluss Ortsteilbudget 
->Antrag des Heimatvereins über Kosten für neue Osterkrone 
        -Ziel soll jährliche kleine Prozedur zu Ostern sein – Aufstellung einer bunt  
         geschmückten Osterkrone in Reichenberg 
        -Aufstellort soll Wiese ggü. Netto-Markt sein 
        -keine baulichen Änderungen am Ort erforderlich 
        -Kosten durch kunststattdresden (J. Gebhardt) = 1.130,50 € 
        -Antrag einstimmig angenommen 
 
zusätzlicher Themenpunkt 8.0 – auf Grund eingereichtem Antrag 
 

8.0 Beschluss Kultureuro 
->Antrag des Heimatvereins über Zuwendung für 790-Jahrfeier Reichenberg 
        -Ausgaben zur Planung und Vorbereitung des Dorffestes 
        -Termin ist 19.-21.09.2025  
        -Antrag über 1.500 € 
        -Antrag einstimmig angenommen 

 
9.0 Sonstiges 

->Sandsteinfigur 
        -Antrag des Bildhauersymposiums zur Aufstellung an Gemeinde 
        -soll ebenso auf die Wiese ggü. Netto-Markt 
        -Kontroverse Diskussion, aber mehrheitlicher Konsens zur Kunst, diesem Objekt  
         und diesem sichtbaren Standort 
->Osterkrone 
        -wurde soweit besprochen – Foto eines ungefähren Musters gezeigt 
->Ortseingangsschilder 
        -sollen nun zeitnah angebracht werden 
        -Neuerung – nun nicht mehr kleine weiße Schilder, sondern große gelbe Schilder 
->Behindertenparkplatz Großenhainer Straße 
        -Person leider verstorben – somit Wiederherstellung des früheren Zustands 
        -Beachtung kurzzeitiges Halten am Randstreifen runter zu erlaubt 
        -aber: Parken vor ehem. Frau Schindler nicht gestattet – wird abgestraft 
->Post-Modern-Briefkasten 
        -Anfrage aus Bevölkerung zu neuem Briefkasten 
        -alter Kasten bei Frau Schindler wurde abgebaut 
        -Rücksprache Post-Modern ergab mögl. neuen Standort bei Blumen-Schneider 
        -derzeit bilaterale Abstimmung zwischen den Beteiligten direkt 
->Stand 790-Jahrfeier Reichenberg 
        -derzeit Planung Inhalt, Programm, Aufstellung, Teilnehmer und Zeiten 
        -noch mehrere Treffen geplant – alle Vereine und Akteure aus Ort beteiligt 
        -dringend noch Spenden gesucht zur Vorfinanzierung – siehe auch Website 
 



->Bürgermitteilungen 
        -Winterdienst/Streukasten Südweg – Gefälle und regelmäßige Glätte 
        -Aufstellung oder Wechsel der Geschwindigkeitstafel im Lößnitzgrund 

 

 

Ralf Uhlig 
Ortsvorsteher 


